

Sitzung Elternrat Wankdorf/Markus

Dienstag, 29.04.2025, 20.00 Uhr bis 21.30 Uhr

Anwesend aus den Schulen: Christine Herrmann, Rachel Weber, Katja Gysin, Daniela Aeschlimann, Severina Leibundgut

Anwesend vom Elternrat (ER): Franca Riva (Sitzungsleitung), Anne Schmid-Joss (Protokoll), Leonie Wiedmer, Labinota Bahtijari, Sabina Borcime, Manuela Giger, Marie-Cécile Fetzer, Didier Burgener, Nyima Allemann, Isabel von Allmen, Nathalia Andrade Esteves, Shëndrit Demi, Melanie Raemy, Claudia Schüpbach, Thomas Langer, Melanie Raemy, Manuela Bonetti, Andres Justen, Monika Marbet Hochuli

1 Begrüssung

2 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 18.02.2025 wird genehmigt.

3 Informationen der Tagesbetreuung (TB) und der Schulleitungen (SL)

Themenschwerpunkt "Mediennutzung in der TB"

Die TB stellt ihr neues Medienkonzept vor, dessen Entwicklung bereits im Jahr 2021 begonnen wurde. Jetzt steht das Konzept offiziell bereit. Auslöser für die Entwicklung des Konzepts waren unter anderem Kinder, die zunehmend den Wunsch äusserten, ihre Handys in der TB nutzen zu wollen. Auch von Seiten des Elternrats (ER) Breitfeld bestand damals der Wunsch, dass das Thema vertieft würde. Für die Erstellung des Konzepts arbeitete die TB eng mit dem Gesundheitsdienst der Stadt zusammen. Dabei sind neben dem Konzept verschiedene Merkblätter entstanden – für die TB Breitfeld, die Ganztagesbetreuung Wankdorf und die Ferienbetreuung. In der TB Breitfeld dürfen die Schülerinnen und Schüler (SuS) ab der 5. Klasse ihre privaten Geräte nutzen – jedoch nur, wenn die Eltern zuvor ihr Einverständnis gegeben haben. Für Kinder mit Einverständniserklärung der Eltern ist in der Mittagspause unter Aufsicht einer Betreuungsperson ein geregelter Zugang zu den privaten Geräten möglich. Geräte der Schule können die Kinder mit dem Einverständnis der Betreuungspersonen benutzen. Darauf sind nur Apps installiert, welche für Kinder in dem Alter empfohlen sind (z.B. youtube kids...).

Aus dem ER werden auch allgemeine Fragen zur Mediennutzung in der Schule gestellt. Es wird gefragt, warum SuS im Zyklus 2 und 3 ihre Handys ins Lager mitnehmen dürfen. Die SL informiert, dass aktuell städtisch über einheitliche Handyvorgaben diskutiert wird. Es wird angeregt, im ER eventuell eine Arbeitsgruppe zu bilden, die gemeinsam mit einer Lehrperson eine Haltung zu diesem Thema für den Schulstandort erarbeitet.

Eine weitere Frage betrifft die Nutzung von Handys während der Schulzeit. Es gelten die Regelungen, wie sie auf der Schulwebseite festgehalten sind: Handys sollen während der Unterrichtszeit weder hörbar noch sichtbar sein. Im Schulhaus Wankdorf wurde ein „Handyhotel“ eingeführt, in dem die Geräte vom Anfang bis zum Ende der Unterrichtszeit deponiert werden. Diese Regelung wird konsequent umgesetzt. Seitens des ER wird gefragt, warum kein generelles Handyverbot ausgesprochen werde, statt organisatorisch aufwendige Massnahmen wie ein „Handyhotel“ umzusetzen. Die SL erklärt, dass ein vollständiges Verbot rechtlich nicht möglich sei, da der Schulweg öffentlicher Raum ist und die Schule dort keine Regelungen vorschreiben kann.

Aus dem ER wird zum Thema Medien angemerkt, dass es zuhause zu Herausforderungen kommen kann, wenn Kinder schulische iPads mit nach Hause bringen. Für Eltern sei es dann schwer kontrollierbar, ob die zuhause festgelegten Bildschirmzeiten eingehalten werden.

4 Informationen und Fragen Markus und Wankdorf in 2 Gruppen

Informationen Markusschulhaus (Frau Herrmann, Frau Aeschlimann, Elternräte Markus)

Es wird erneut auf den anstehenden Infoabend vom 7. Mai zum Thema Übertritt von der Basisstufe in die 3. Klasse hingewiesen.

Im Kollegium Markus kommt es wegen Schwangerschaften / Krankheit / zwei Weggängen derzeit zu zahlreichen Lehrpersonenwechseln, was zu entsprechenden Änderungen in der Teamzusammensetzung führt.

Die Vorbereitungen für das bevorstehende Markusfest vom 19. Juni laufen intensiv. Die Klassen beteiligen sich durch den Verkauf von Muffins, welcher sehr erfolgreich verläuft. Auch der ER wird sich am Fest beteiligen. Gemeinsam mit Frau Herrmann und Frau Aeschlimann besprechen die Elternräte Markus, welche Aufgaben sie im Rahmen der Vorbereitung und Durchführung des Fests übernehmen können.

Informationen Wankdorfschulhaus (Frau Weber, Frau Leibundgut, Elternräte Wankdorf)

Am 3. Juni findet der Leichtathletik- und Spielsporttag für SuS der Zyklen 2 und 3 im Leichtathletikstadion Wankdorf statt. Die Eltern sind als Zuschauer herzlich willkommen.

Auf Initiative des Schülerrats wurde ein Göttiklassentreffen ins Leben gerufen. Beteiligt sind die SuS der 8. Klassen sowie 3./4. Klassen. Ein gemeinsames Programm wird derzeit geplant.

Das Wankdorffest wird aufgrund der Frauen-Fussball-WM verschoben. Für verschiedene Aufgaben (z.B. Getränkestand oder Foodtrucks betreuen) werden noch Helferinnen und Helfer gesucht. Einige Eltern aus dem ER haben bereits ihre Unterstützung zugesagt. Weitere interessierte Eltern können sich direkt bei Frau Weber melden.

Der Anlass ist finanziell defizitär. Über eine mögliche finanzielle Unterstützung durch den ER kann diskutiert werden, dies bedingt aber eine gewisse Vorlaufzeit. Zukünftig soll das Wankdorffest standardmässig als Traktandum in die zweite ER-Sitzung des Schuljahres aufgenommen werden.

Die Pausenkiste steht bereit und ist gut gefüllt. Die Klasse, welche jeweils für das «Schnipseln» zuständig ist, übernimmt auch die Verantwortung für den Verleih. In der Praxis funktioniert die Ausleihe jedoch noch nicht wie gewünscht – die Sachen werden oft nicht zurückgebracht.

Im Rahmen der Bildungslandschaft Wankdorf ist im Februar 2026 ein «Schnupperfestival» geplant, bei dem Jugendliche Einblicke in unterschiedliche Betriebe und Freizeitangebote im Quartier erhalten können. Für das Organisationskomitee (OK) werden aktuell noch Mitglieder gesucht – insbesondere Personen, die gut im Quartier vernetzt sind und Kontakt zu lokalen Betrieben pflegen. Interessierte können sich bei Frau Weber melden. Das Schnupperfestival wird in der ersten ER-Sitzung des Schuljahres 2025/2026 traktandiert.

5 Informationen und Themen aus den Arbeitsgruppen (AG) und Ämtern

Das Präsidium informiert über Inhalte aus den Sitzungen des Kreiselternrats sowie der Konferenz der Elternratspräsidien.

Die Arbeitsgruppe «Elternanlässe» beantragt einen Betrag von 1000 Franken zur Durchführung eines Elternanlasses im Schuljahr 2025/2026. Der Antrag wird vom ER angenommen.

Der ER beschliesst, das Wankdorffest mit einem Betrag von maximal 500 Franken zu unterstützen, falls die Veranstaltung ein Defizit ausweist.

Es wird eine neue Arbeitsgruppe zum Thema „Mediennutzung in Schullagern“ gebildet.

6 Arbeitsgruppen (AG)

Zeit für individuelles Arbeiten in den AGs.

Bern, 29.04.2025

Elternrat Wankdorf/Markus

Sitzung des Elternrats Wankdorf/Markus vom 29.04.2025

Franca Riva, Anne Schmid-Joss